



PROGRAMA CONJUNTO FAO/OMS SOBRE NORMAS ALIMENTARIAS COMITÉ EJECUTIVO DE LA COMISIÓN DEL CODEX ALIMENTARIUS

85.ª reunión

Sede de la FAO, Roma, Italia

20 – 24 de noviembre de 2023

PLAN PARA EL FUTURO DEL CODEX: INFORME FINAL DEL SUBCOMITÉ DEL COMITÉ EJECUTIVO

(Preparado por el Coordinador Regional de CCLAC, Miembro del Comité Ejecutivo elegido con arreglo al criterio geográfico de CCLAC y Costa Rica como su asesor)

Se agradece por la preparación del documento teniendo al respecto las siguientes consideraciones:

Modalidades de reunión:

Desde el año 2020, debido a la pandemia por COVID-19, el Codex ha reestructurado su modalidad de reuniones pasando a tener sesiones exclusivamente presenciales a reuniones únicamente virtuales e híbridas, siendo esta una combinación de ambas modalidades.

De acuerdo a los reportes presentados por la Secretaría del Codex, el cambio de la modalidad presencial a lo virtual tuvo un número sin precedentes de inscripciones, puesto que este formato brinda la oportunidad de participar en las reuniones a un mayor número de miembros y observadores, así como a delegaciones más numerosas.

Coincidimos en que es necesario seguir trabajando para garantizar que las reuniones virtuales guardan coherencia con la inclusividad, es importante que éstas estén en consonancia con los demás valores fundamentales del Codex, como son la creación de consenso y colaboración principalmente.

Sin embargo, hay que tomar en cuenta que los requisitos de las reuniones virtuales para alcanzar un consenso sobre cuestiones complejas son diferentes de los de las reuniones presenciales, con el objeto de realizar un análisis exhaustivo con respecto a las ventajas y desventajas que impactan a los Países Miembros sobre las diferentes modalidades de reuniones que se llevan a cabo para dar cumplimiento a la labor del Codex.

Con el objeto de identificar las preferencias de los Países Miembro, así como también el nivel de participación en los Comités celebrados en el año 2023, el Coordinador Regional de América Latina y El Caribe con el apoyo del **Miembro del Comité Ejecutivo elegido con arreglo al criterio geográfico de CCLAC** y Costa Rica como su asesor, realizaron una encuesta a nivel regional, llevada a cabo en octubre y noviembre de 2023.

A dicha encuesta respondieron 22 Países Miembros, quienes representan el 66,66% de la región.

Como resultado, se refleja que la causa principal por la que los países se les dificulta participar en las reuniones presenciales es la restricción de recursos presupuestarios para afrontar los costos de viaje (pasajes, hospedajes, trámites de viaje como visa, entre otros). En el mismo sentido, se evidencia que la virtualidad es la modalidad de preferencia en los casos en que los temas de agenda de la reunión del comité a celebrarse no presenten un tema que exija dificultades de negociación.

Los Países Miembros de la región han recibido apoyo de organismos internacionales para garantizar su participación en modalidad presencial cuando en su país existen temas de debate de interés. Este mecanismo ha sido un gran aliado para una participación activa.

Recomendación:

Es evidente que la región de América Latina y El Caribe ha sido beneficiada de las diferentes modalidades de reuniones -virtual e híbrida- aumentando su participación en los diferentes comités del Codex, es por ello que integrar reglamentos oficiales para estas modalidades será un gran aliado para lograr una participación eficaz y efectiva, como se lo evidencia en las reuniones con formato presencial, tomando como principal pilar la equidad y transparencia en Codex.